



CONSEJO PONTIFICIO DE LA CULTURA

EL FUTURO DE LA HUMANIDAD

Nuevos Desafíos a la Antropología



FUTURE OF HUMANITY
PONTIFICAL COUNCIL FOR CULTURE
PLENARY ASSEMBLY 2017

Del 15 al 18 de noviembre, la Asamblea Plenaria del Dicasterio centrada en **El Futuro de la Humanidad: Nuevos Desafíos a la Antropología**.

DISCURSO DEL SANTO PADRE FRANCISCO

Click aquí para ver el programa: [English](#); [Italian](#); [Español](#)

Click aquí para ver el presentación de los temas: [English](#); [Italiano](#); [Español](#); [Français](#)

El encuentro se desarrolla en cuatro sesiones:

1) *El mapa del territorio. Modelos antropológicos fundamentales*

Nuevas corrientes de pensamiento ponen en discusión conceptos que parecían incuestionables, como la distinción entre los sexos, la relación de paternidad y maternidad, la dignidad de toda persona, la responsabilidad personal en nuestras acciones, la inmortalidad, la unicidad y la superioridad del hombre respecto a los animales. Se pretende vislumbrar cuáles son los modelos antropológicos subyacentes en las nuevas ideologías y en los nuevos modelos culturales para estudiarlos y comprender sus dinámicas y así examinar los problemas éticos que tales corrientes culturales proponen.

2) *Rediseñar la naturaleza humana: Medicina y Genética*

Actualmente, ya sea en la perspectiva filosófica o ya sea en la tecno-científica ya no existe un único modelo de naturaleza aceptado universalmente. Cuestionar la concepción de la naturaleza ha traído consigo una sucesiva redefinición del hombre en sus tratados principales. Mirar “dentro” la biología de los organismos vivos llevó al descubrimiento del DNA. Al mismo tiempo, los estudios sobre el DNA han llevado a la convicción de que se trate de un elemento esencial, aunque no rígido, sino más bien tan flexible al punto de ser modificable. Además, por un lado se está desarrollando la investigación dirigida a eliminar las enfermedades; por el otro, se hipotetiza el uso de la ingeniería genética para mejorar el genotipo humano de manera radical. ¿Los seres humanos reforzados serán parte de la especie homo sapiens? ¿Se formarán nuevas desigualdades entre individuos

pertenecientes a la especie reforzada y los individuos “normales”? ¿Qué sentido tienen estas mutaciones dentro del diseño salvífico de Dios?

3) *El hombre, entre cerebro y alma: Neurociencias*

Son múltiples las interrogantes que constituyen el objeto de estudio de las ciencias neuro-cognitivas: la relación mente-cuerpo, el origen de la religiosidad, los fenómenos de constricción biológico-fisiológica del cerebro, la cuestión de las propiedades que surgen de la mente humana como la capacidad de actuar, sentir y creer. ¿Cuáles funciones del cerebro han de ser consideradas primarias: las reflexivas cuando el cerebro responde a impulsos momentáneos del exterior o las intrínsecas, concernientes al mantenimiento de informaciones para la interpretación, la respuesta e incluso la predicción de los impulsos ambientales?

4) *En la sociedad de las máquinas pensantes: Inteligencia Artificial*

La cuarta sesión de trabajo se concentrará en el impacto de la llamada “digitalización” del futuro de la humanidad. Se examinará el potencial de los avances en el campo de la comprensión automática (machine learning) y de la inteligencia artificial que tienen el fin de transformar o de disturbar/disgregar (disrupt) los modelos ya consolidados de comportamiento y de actividades humanas. En una sociedad donde el trabajo se realiza fundamentalmente con las máquinas ¿qué sentido tiene hablar de trabajo como actividad mediante la cual el hombre se realiza? ¿Cómo podrá encontrar valor y sentido para su vida quien pierde el propio trabajo de tipo tradicional? Además, existe una creciente preocupación entre los estudiosos sobre el desarrollo de la “inteligencia artificial fuerte” (artificial general intelligence) o “strong AI”. Otros, con más optimismo, contemplan la posibilidad de una inteligencia artificial y de una tecnología que llevará al nacimiento de una nueva forma de súper-inteligencia y a un punto de “distinción” (singularity).

La Asamblea Plenaria no es abierta al público, sin embargo, en la Revista del Dicasterio “Culturas y Fe” se recogerán los frutos de las discusiones.

More photos are available at [this link](#) and at [this link too](#)